
Landeshauptstadt Magdeburg  Magdeburg, 19.05.21 

Der Oberbürgermeister  

 
 

Niederschrift 
 
 
 

     
 Sitzung - WTR/018(VII)/21 

Gremium     

 Wochentag, Ort Beginn Ende 
 Datum    
     

     
Ausschuss für 

Wirtschaftsförderung, 
Tourismus und regionale 

Entwicklung 

Donnerstag, Hansesaal, Altes 
Rathaus, Alter Markt 
6, 39104 Magdeburg 

17:00Uhr 17:25Uhr 

     
 29.04.2021    
     

Tagesordnung: 

 
 
  Öffentliche Sitzung  
  
  

1 Eröffnung der Sitzung und Feststellung der Beschlussfähigkeit  
  
  

2 Bestätigung der Tagesordnung  
  
  

3 Genehmigung der Niederschrift vom 25.03.2021  
  
  

4 Einwohner/innenfragestunde  
  
  

5 Beschlussvorlagen  
  
  

5.1 Kosten- und Finanzierungsübersicht zur Entwicklungsmaßnahme 
Rothensee mit Stand vom 31.12.2020 

DS0082/21 

 BE: Amt 61 
  

6 Anträge  
  
  

6.1 Bessere Fernbahnanbindung der Landeshauptstadt Magdeburg A0126/19 
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6.1.1 Bessere Fernanbindung der Landeshauptstadt Magdeburg A0126/19/1 
  
  

6.1.2 Bessere Fernbahnanbindung der Landeshauptstadt Magdeburg S0381/20 
 BE; Dez. III 
  

7 Informationen  
  
  

8 Verschiedenes  
  
  

 

Anwesend: 
 
Vorsitzende/r 
Frank Pasemann  
Mitglieder des Gremiums 
Norman Belas  
Urs Liebau  
Stefanie Middendorf  
Stephan Papenbreer  
Chris Scheunchen  
Vertreter 
Mirko Stage  
Sachkundige Einwohner/innen 
Iris Gottschalk  
Oliver Köhn  
Geschäftsführung 
Norbert Haseler  
Verwaltung 
Ulf Nebelung  
Heike Peschke  
Sandra Yvonne Stieger  
 
 
 
Abwesend: 
 
Mitglieder des Gremiums 
Stephan Bublitz  
Sachkundige Einwohner/innen 
Tom Assmann  
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 Öffentliche Sitzung  

 
 
 
 
1. Eröffnung der Sitzung und Feststellung der Beschlussfähigkeit  

 
Um 17:00 Uhr eröffnete der Vorsitzende des WTR-Ausschusses, Herr Stadtrat Pasemann, die 
Sitzung und begrüßte die anwesenden Mitglieder und Verwaltungsvertreter*innen.  
 
Der Vorsitzende, Herr Stadtrat Pasemann, stellte für den Ausschuss fest, dass zur heutigen 
Sitzung ordnungsgemäß eingeladen wurde. 
 
An der Sitzung nahmen sieben stimmberechtigte Stadträt*innen und zwei sachkundige 
Einwohner*innen teil.   
 
Vom Vorsitzenden, Herrn Stadtrat Pasemann, wurde die Beschlussfähigkeit des Ausschusses 
festgestellt.  
 
2. Bestätigung der Tagesordnung  

 
Hinweise oder Änderungen zur vorliegenden Tagesordnung gab es nicht.  
 
Die Tageordnung wurde einstimmig bestätigt. 
 
3. Genehmigung der Niederschrift vom 25.03.2021  

 
Herr Stadtrat Pasemann stellte fest, dass es keine Hinweise zur Niederschrift der Sitzung vom 
25.03.2021 gab. 
 
Ja: 6 Nein: 0    Enthaltungen: 1 
 
Die Niederschrift der Sitzung vom 25.03.2021 wurde bestätigt. 
 
4. Einwohner/innenfragestunde  

 
Unter diesem Tagesordnungspunkt gab es keine Hinweise oder Fragen. Es waren keine 
Einwohner/innen anwesend. 
 
 
5. Beschlussvorlagen  

 
5.1. Kosten- und Finanzierungsübersicht zur 

Entwicklungsmaßnahme Rothensee mit Stand vom 31.12.2020 
Vorlage: DS0082/21 

 

 
Frau Peschke vom Amt 61 berichtete zur positiven Entwicklung in Bezug auf die Kosten und 
Finanzierungen der Entwicklungsmaßnahme Rothensee. Im Jahr 2020 konnte trotz Corona-
Pandemie eine weitere Defizitminderung erzielt und somit an die positive Entwicklung der 
Vorjahre angeknüpft werden. Im Jahr 2020 wurden wieder eine Reihe von 
Grundstücksverkäufen getätigt, die zu einer Defizitminderung von rund 10 Mio. Euro führten. 
Es hätten im letzten Jahr noch mehr Grundstücksverkäufe erfolgen können, es standen aber 
keine erschlossenen Flächen mehr zur Verfügung. 
 



4 
Der Rückkauf von Grundstücksflächen (Bereich KV-Terminal) wirkte sich im letzten Jahr negativ 
aus. Das finanzielle Defizit liegt deshalb aktuell noch bei 62 Mio. Euro, insgesamt erfolgte 
jedoch eine Verbesserung gegenüber dem Vorjahr. 
 
Ein wichtiger Punkt für die gute finanzielle Entwicklung war im letzten Jahr auch wieder das 
niedrige Niveau der Zinsen. Die geringe Zinsbelastung wirkt sich positiv auf die Rückzahlung 
und den Defizitabbau aus. 
 
Im Anschluss an die Vorstellung der Drucksache durch Frau Peschke hatten die Mitglieder 
keine Fragen oder Hinweise. Es wurde wie folgt abgestimmt: 
 
Ja: 7 Nein: 0    Enthaltungen: 0 
 
Die Drucksache 0082/21 wurde empfohlen. 
 
6. Anträge  

 
 
6.1. Bessere Fernbahnanbindung der Landeshauptstadt Magdeburg 

Vorlage: A0126/19 
 

 
Herr Stadtrat Pasemann führte in den Tagesordnungspunkt ein und erinnerte daran, dass der 
vorliegende Antrag und der Änderungsantrag bereits aus dem Jahr 2019 stammen. Die Anträge 
wurden bereits zweimal im WTR-Ausschuss behandelt, es kam jeweils zur Vertagung der 
Anträge.  
 
Frau Stieger machte Ausführungen zum neuesten Stand bei den Bemühungen der 
Verbesserung der Fernbahnanbindung in der Landeshauptstadt Magdeburg. Am 5. Februar 
2021 tagte erstmalig eine Arbeitsgruppe mit Vertreter*innen der Stadt sowie den in der 
Stellungnahme genannten Interessenvertreter*innen. Es folgte eine vertiefende Arbeitssitzung. 
Abschließend wird eine Arbeitsgruppensitzung analog der ersten stattfinden. Es werden drei 
Forderungen an die Deutsche Bahn (DB) formuliert werden.  
  
Das Protokoll der Arbeitsgruppe ist der Niederschrift als Anlage beigefügt und informiert über 
die Einzelheiten der Arbeitsgruppenberatung. 
 
Herr Stadtrat Pasemann stellte die Frage an die Mitglieder, wie man weiter mit dem Antrag 
umgehen soll. Macht eine weitere Verschiebung noch Sinn?  
 
Herr Stadtrat Stage führte aus, dass durch den Antrag ein positiver Prozess angestoßen wurde. 
Es hat sich eine konstruktive Arbeitsrunde gebildet.  
 
Vor dem Hintergrund der schon sehr weit zurückliegenden Anträge, sollten diese abgestimmt 
werden, eine weitere Vertagung wäre nicht sinnvoll.  
 
Herr Stadtrat Pasemann könnte sich eine Diskussion zur Thematik vorstellen und schlug eine 
erneute Vertagung vor. Herr Stadtrat Stage kann diese Vorgehensweise nicht nachvollziehen. 
Die Anträge sind bereits mehrfach zurückgestellt worden. Wenn ein aktueller Stand gefordert 
wird, kann man eine Information abfordern.  
 
 
Herr Pasemann stellte daraufhin die Frage, wie die antragstellende Fraktion zur Thematik steht. 
Hierzu plädiert Frau Stadträtin Middendorf für eine Abstimmung des Antrages. 
 
Die Mitglieder einigten sich auf eine Abstimmung der vorliegenden Anträge: 
 
Ja: 7 Nein: 0    Enthaltungen: 0 
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Der Antrag 0126/19 wurde mit Änderungsantrag empfohlen. 
 
6.1.1. Bessere Fernanbindung der Landeshauptstadt Magdeburg 

Vorlage: A0126/19/1 
 

 
Die Beratung fand unter Tagesordnungspunkt 6.1 statt. 
 
Ja: 7 Nein: 0    Enthaltungen: 0 
 
Der Änderungsantrag 0126/19/1 wurde empfohlen. 
 
6.1.2. Bessere Fernbahnanbindung der Landeshauptstadt Magdeburg 

Vorlage: S0381/20 
 

 
 
 
7. Informationen  

 
 
8. Verschiedenes  

 
Durch Herrn Haseler wurde die geplante Sitzung des WTR-Ausschusses am 26. August 2021 
angesprochen. Die Sitzung findet noch in den Sommerferien statt. Da die Sommerferien 
sitzungsfrei bleiben sollen, wird eine Verschiebung auf den 2. September 2021 empfohlen.   
 
Die Mitglieder befürworteten mehrheitlich die Verlegung der Sitzung auf den 2. September 2021. 
Herr Haseler wird beim Büro OB eine Verlegung der Sitzung anmelden. 
 
Der öffentliche Teil der Sitzung wurde um 17:24 Uhr geschlossen.  
 
 
Im nichtöffentlichen Teil der Sitzung gab es keinen Beratungsbedarf / Hinweise. Eine 
Niederschrift zum nichtöffentlichen Teil ist vor diesem Hintergrund nicht notwendig.  
 
Die Sitzung wurde durch den Vorsitzenden, Herrn Stadtrat Pasemann, um 17:25 Uhr 
geschlossen.  
 
Die Niederschrift erhält ihre endgültige Fassung mit Bestätigung in der darauffolgenden Sitzung. 
 
 
 
 
 
Frank Pasemann Norbert Haseler 
Vorsitzender Schriftführer 
 
 
 
Anlage:  
Protokoll Arbeitsgruppe „Bessere Fernbahnanbindung für Magdeburg“ 
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